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日前，有市民向本报投诉，他去年委托省城合肥一
家知名留学中介，办理加拿大出国签证等相关程序。
其间，中介先后给他换了多位顾问，还因这些顾问接二
连三地忘记递交材料，导致他错过了学校的入学考试
等等，累计损失上万元。转眼又到高考季，随后就是留
学的旺季，合肥究竟有多少家正规留学中介?如何辨
识中介的真假呢? 记者展开了调查。

□本报记者

行业规范遇“取证难”

“一些留学机构挂着总部品牌的分公司，却因人员
流动性大、培训不到位、顾问专业度不够等，给孩子留
学问题带来很多困扰，这些机构通常会过度承诺，如签
约保证培训分数、留学申请的成功率等。”在省城一家
留学机构市场部负责人刘先生看来，最大的问题就是
无资质机构多，行业缺少规范，造成查处取证难。据了
解，截至目前，安徽在教育部备案的正规留学中介服务
机构只有5家，但仅合肥市，留学中介机构就有上百家，
其中大部分都不正规或没有取得资质的。

小中介的竞争优势就是“承诺”，“你咨询能不能
上什么学校，得到的答复一定是什么学校都能上。”据
了解，目前留学市场上一个潜规则就是“作假”，编造

在校 GPA 成绩、语言成绩、银行存款证明等。但好的
国外学校审查都很严格，一旦被识破，中介的损失只
是退还部分申请费。对于工商部门的调查，中介机构
会说收取的只是“咨询费”。

选择“良心”留学中介

如何甄别中介及申请高校的资质是让许多学生
和家长头痛的问题，安徽凯安律师事务所吕海波律师
给大家支了几招。

“经教育部、工商部备案的拥有合法资质的中介机
构名单、国内认可学历学位的国外高校名单等资讯，都
可以在教育涉外监管信息网查询到。”吕海波提醒。

另外，家长和学生在选择时，一定要注意选择“良
心”留学顾问。“好的留学顾问可以兼顾学生、国外高
校与自己的利益，一些不负责任的留学顾问一味追求
签约率、挣钱，学生和家长在沟通过程中，要做出考量
和判断。有一个简单的辨识方法，就是排除法。譬如
夸大其词、有求必应、大包大揽的留学顾问一定有问
题。”吕海波说，留学中介提供的是服务性产品，没有
标准可以量化，家长和学生要通过与中介的接触、了
解，做到心里有数，避免落入陷阱。

吕海波建议在签署合同前，详细阅读条款，对于
留学顾问的口头承诺，一定要作补充，落实到笔头，呈
现在合同中。

2015 年，合肥科学岛实验中学成功晋升为“市级
示范”学校，荣获合肥市普通高中教育教学质量综合
评价二等奖，且已连续8年获此殊荣，标志着该校内涵
发展和品牌提升又达到一个新高度。那么，他们成功
的秘笈到底是什么？艺术教育教学管理是否有一个
固定的办学模式？可否有一个完整的、系统的长效机
制？学校管理层一直在思索这个问题。

正是在这种背景下，该校申报了市级课题《构建
艺体特色学校的实践研究》，课题组成员为学校教育
教学管理层的大部分领导干部。

该校于2013年3月26日举行了课题开题论证会，
课题组组长张国庆副校长介绍课题实施的具体内容；课
题组副组长、艺体中心琚泽高主任代表课题组做了开题
论证报告。合肥市教育局教研室李卫文主任、市教育局

课题规划办方惠老师、市教研室美术教研员张进老师等
专家，对课题选题的研究价值、研究内容的设计是否合
理、报告在论证中存在的不足之处、研究成果如何呈现
等方面分别提出了科学、客观具有指导性的建议。

在此后的三年多时间里，课题组进行了繁重而有
成效的工作：琚泽高主任负责课题研究的日常管理，
包括研究工作的安排、活动记录、资料积累和整理、研
究报告的撰写，侧重于学校艺术特色班的管理研究；
范成满、范峰、谢亚东主任负责学校艺体生文化课与
专业课关系的研究；夏云霞主任负责艺体特色引领校
园文化建设的实践研究；管洁涛主任负责制定学校艺
体特色教育的发展与规划；邵利荣主任负责学校特长
生文化课校本教材的开发等等，先后出了12期课题研
究简报。2016年元月12日，课题如期通过中期验收。

宝剑锋从磨砺出，梅花香自苦寒来。2016年5月
31 日下午，琚泽高主任代表课题组做结题报告，受到
专家组一致好评，并同意结题。为加强课题培训，各
教研组长一起参加结题仪式。

李卫文主任对课题的研究价值和研究方法、过程
给予了充分的肯定，明确提出再深化研究，准备申报省
级课题。科学岛中学陶坚波校长致答谢词，并表示要在
行动研究与实践中提升学校师生的艺术、体育素养，形
成艺体特色学校的办学优势和资源优势，全面提升学校
的教育品质和教学质量，为教师的生命发展打造亮丽的
精神底色，为教师专业成长和发展提供不竭动力，为学
生的终身发展奠定良好的文化基础和艺术素养。

合肥科学岛实验中学
市级课题《构建艺体特色学校的实践研究》结题

近年来，合肥科学岛实验中学大胆探索差异化教
育，充分发掘学生的各种潜能，在艺体特色上做足文
章。该校针对部分文化基础较差但有一定艺体特长的
学生因材施教，一方面通过分层教学和个别辅导抓学
科教育，一方面通过特色活动和专业训练抓特长培养，
逐步形成“以文化知识教育为主线，以艺体特长教育为
辅助”的特色办学模式，努力做到“低进高出，高进优
出”，使学子都能成人成才。

□张国庆 琚泽高 殷江霞

日前，安徽省 2016 年本科对口高考录取结果揭
晓，合肥工业学校有 102 名学生被二本院校录取，录
取人数较2015 年翻了一番，对口高考成绩再创新高，
在省市同类学校中名列前茅。学校“文化+技能”的
教学模式为学生铸就梦想腾飞的翅膀。

今年，该校有 205 位学生报名参加对口考试，涉
及建筑工程技术、服装、学前教育、体育教育、电子商
务及计算机等 6 个专业。102 位同学分别被合肥学
院、合肥师范学院、皖西学院、淮南师范学院、黄山学
院、滁州学院、宿州学院、蚌埠学院等十所本科高校

录取。其中服装专业录取 56 人，学前教育专业录取
23 人，体育教育专业录取 12 人，电子商务专业录取 2
人，计算机专业录取9人。

多年来，学校积极贯彻《国务院关于加快发展现代职
业教育的决定》，尊重学生专业发展选择，构建“基础课
程+核心课程+柔性课程”三维课程体系，着力“素质与
技能教育”并重，狠抓教育质量提升与常规教学管理，努
力造就社会急需的技术技能型人才。在学校领导班子
带领下，在学校教职工的努力下，2016年，合肥工业学
校向社会交出了一份优异的成绩单。 聊宗龙 殷江霞

出国留学到旺季选择中介需谨慎

合肥工业学校学子上本科人数再创新高

合肥七彩鸟幼儿园加强安全教育

为让孩子们度过一个欢乐而又平安的端

午节，包河区七彩鸟幼儿园把安全教育细化成

几个模块，组织各班教师对不同年龄段的孩子

进行丰富多样的安全教育。

通过情景模拟游戏活动，提高孩子的自我

保护意识。加强交通安全教育等。活动主要

培养孩子的安全意识，不和陌生人走，在外不

吃陌生人的东西，遇到危险怎么办等等。教师

们采用谈话、讲故事、情景表演等方式，与孩子

们共同讨论，让孩子们知道安全的重要性。增

强了孩子们的安全意识，提高了自我保护能

力。另外，幼儿园还将发放《致家长一封信》，

督促家长树立家庭安全意识，为孩子提供一个

安全的环境和活动设施。 曹杏 殷江霞

日前，高新区幼儿游戏嘉年华暨第四届幼

儿民间趣味体育游戏展演活动成功举办。近年

来，高新区十分重视学前教育发展，尤其重视幼

儿园办学品质的提升，坚持将游戏作为幼儿的

基本活动，尊重孩子的生长规律和年龄特点，开

展丰富多彩的游戏活动，深受孩子们的喜爱。

合肥市琥珀山庄幼儿园
举办童心艺术节活动

近日，琥珀山庄第一幼儿园举办了童心艺术

节之庆“六一”活动。幼儿园邀请了所有家长参

加，进行了充满幸福与感动的亲子同歌、同舞、同

制作活动。活动形式丰富多彩，有亲子才艺秀表

演、亲子快乐餐吧、亲子游戏、亲子手工制作，活

动中还邀请了民间艺人马老师带着非物质文化

遗产皮影戏来与小朋友们互动和分享。

殷江霞

合肥市绿怡小学
举行庆“六一”文艺汇演活动

近日，绿怡小学举办了校园文化艺术节

文艺汇演。蜀山区荷叶地街道办事处主任武

斌、五十中南区校长孙秀芝、该校法治副校长

金新友等领导应邀参加活动，与全体师生共

度节日 。

精彩绝伦的舞蹈、引人入胜的歌声、意味深

长的情景剧，博得了观众热烈掌声。孩子们尽

情地唱啊、跳啊，表达着自己内心无尽的欢乐，

歌声、笑声连成一片。此次演出，从构思到节目

成型再到服装化妆等等细节，无不渗透着全体

老师的智慧和汗水。 艾岷 殷江霞

合肥裕溪路学校举办学生书画展

近日，裕溪路学校举行了学生书画展活

动。全校各班级上交近百份作品，作品形式多

样，内容丰富，有水彩画、国画、粘贴画、剪纸

画、素描等，孩子们用手中的画笔畅想未来，表

达他们向往美好、自由的心灵之声。

本次书画展，极大地丰富了师生的文化生

活，充分展示了裕溪路学校艺术教育的成果，

为校园增添一道亮丽的风景，也营造出了节日

和校园文化氛围。 汪浦林 殷江霞


